

ABSTRAK

Devy Fakhriyani (15046056/2015) “Al-Jam’iyatul Washliyah di Tebing Tinggi, Sumatera Utara (1947-2018). *Skripsi*. Program Studi Pendidikan Sejarah. Fakultas Ilmu Sosial. Universitas Negeri Padang. 2019

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui sejarah dan perkembangan organisasi Al Washliyah di Tebing Tinggi, Sumatera Utara, dalam konteks yang terfokus pada pendidikan dan keorganisasian. Kajian tentang Al Washliyah di Tebing Tinggi ini penting karena berdasarkan sejarahnya Tebing Tinggi pernah menjadi markas besar laskar Al Washliyah dan tempat sementara pengurus besar Al Washliyah pada masa Agresi Militer Belanda tahun 1947. Namun pembukuan dan penelitian mengenai sejarah dan perkembangan Al Washliyah di Tebing Tinggi hanya sebatas kongres Al Washliyah ke VI di Tebing Tinggi sementara dalam kurun waktu 1947-2018 Al Washliyah Tebing Tinggi telah banyak mengalami perkembangan sebagai suatu organisasi Islam dan telah memberikan pengaruh terhadap masyarakat Tebing Tinggi dari amal usaha yang dimilikinya terutama dalam bidang pendidikan.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode sejarah, yang terdiri dari empat tahap. Pertama, tahap heuristik diperoleh melalui sumber primer dan sekunder. Sumber primer diperoleh melalui wawancara dengan keturunan dari pendiri Al Washliyah Tebing Tinggi, anggota dan masyarakat yang bergabung dalam Al Washliyah serta arsip milik Al Washliyah. Sumber sekunder diperoleh dari buku-buku yang berkaitan dengan organisasi Islam. Kedua, tahap kritik sumber diperoleh dengan melakukan kritik terhadap sumber yang penulis peroleh untuk mengungkapkan kebenaran isi sumber. Ketiga, tahap penafsiran atau interpretasi diperoleh dengan cara menguraikan sumber yang telah melalui tahap kritik sumber. Keempat, tahap historiografi diperoleh dengan cara melaporkan hasil penelitian sejarah dalam bentuk tulisan ilmiah.

Hasil dari penelitian ini memperlihatkan sejarah Al Washliyah di Tebing Tinggi atas inisiatif anggota laskar Al Washliyah yang tidak bergabung dalam satuan Tentara Nasional Indonesia (TNI) pada masa Agresi Militer Belanda tahun 1947. Sementara perkembangan dari organisasi Al Washliyah di Tebing Tinggi terbagi menjadi beberapa periode yaitu periode cikal bakal lahirnya Al Washliyah Tebing Tinggi (1947-1950), periode awal perjalanan organisasi (1950-2002) yang telah mendirikan sekolah Pendidikan Guru Agama (PGA). Periode perkembangan organisasi (2002-2015) yang ditandai dengan berbagai terobosan-terobosan baru yang didirikan oleh Al Washliyah Tebing Tinggi. Terakhir periode rekonsiliasi dan pematapan organisasi (2015-2018), pada periode ini pimpinan daerah Al Washliyah Tebing Tinggi berusaha untuk menyatukan kembali dan memperkuat hubungan antar pengurus dan warga Al Washliyah.

Kata Kunci : Al-Jam’iyatul Washliyah, Tebing Tinggi, Sejarah Lembaga